



Pressemitteilung

08. Januar 2026

Direktor Ulrich Gellhaus übernimmt Vorsitz der Arbeitsgemeinschaft der Vermessungsverwaltungen der Länder der Bundesrepublik Deutschland (AdV)

Zum 1. Januar 2026 hat Ulrich Gellhaus, Direktor des Landesamtes GeoInformation Bremen, den Vorsitz der Arbeitsgemeinschaft der Vermessungsverwaltungen der Länder der Bundesrepublik Deutschland (AdV) übernommen. Der Vorsitz wechselt in diesem Jahr von Sachsen-Anhalt zur Freien Hansestadt Bremen. Ulrich Gellhaus wird die AdV in den Jahren 2026 und 2027 leiten.

Ulrich Gellhaus ist Direktor des Landesamtes GeoInformation Bremen, das der Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung Bremen zugeordnet ist. Die Schwerpunkte des Landesamtes liegen im Bereich Landesvermessung, Geotopografie, Liegenschaftskataster, Stadt- und Ingenieurvermessung sowie der amtlichen Wertermittlung. Darüber hinaus übernimmt das Amt diverse Aufgaben bei der Dokumentation von Bundesliegenschaften.

Nach seinem Geodäsie-Studium an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn absolvierte Ulrich Gellhaus das technische Referendariat in Nordrhein-Westfalen. Seine berufliche Laufbahn führte ihn vom vermessungstechnischen Außendienst bei einem Öffentlich bestellten Vermessungsingenieur in NRW über das Vermessungs- und Katasteramt Hamburg-Nord zum damaligen Wirtschaftsbetrieb Kataster- und Vermessung in Bremen. Nach mehrjähriger Leitung des Vermessungs- und Katasteramtes Bremerhaven wechselte er 2011 zurück nach Bremen, um die Verantwortung über das heutige Landesamt GeoInformation Bremen zu übernehmen. Mittlerweile blickt er auf 30 Jahre Führungserfahrung im amtlichen und kommunalen Vermessungswesen sowie der Wertermittlung zurück.

Seit 2011 vertritt Ulrich Gellhaus das Landesamt GeoInformation Bremen und seit 2016 auch die Referentin für das bremische amtliche Vermessungswesen in der AdV. Zudem ist er seit 2011 Vertreter des Landes Bremen im Lenkungsausschuss Geobasis, dessen Vorsitz er von 2020 bis 2022 innehatte. In dieser Funktion hat er sich unter anderem als Projektleiter für die Zukunft der Zentralen Stellen zur länderübergreifenden Bereitstellung von Geobasisdaten als wesentliche Gemeinschaftsaufgabe der Vermessungsverwaltungen engagiert. Darüber hinaus ist Ulrich Gellhaus stellvertretender Vorsitzender der Fachkommission Geoinformation, Vermessung und Bodenordnung im Deutschen Städtetag und war viele Jahre Vorsitzender des DVW-Landesvereins Niedersachsen-Bremen e.V.

Angesichts knapper werdender Haushaltssmittel und des Fachkräftemangels legt Gellhaus als Vorsitzender der AdV einen besonderen Fokus auf die Reduzierung von Kosten und die Schaffung von Synergien zwischen den eigenen Landesaufgaben und den Gemeinschaftsaufgaben der AdV. „Entscheidend ist ein Ziel zu haben und gemeinsam loszugehen“, so Gellhaus, der das Bild der Bremer Stadtmusikanten als Symbol für das gemeinsame Engagement hervorhebt. „Gemeinschaft ist mehr als die Summe ihrer Mitglieder.“

Als neuer Vorsitzender der AdV setzt er sich zudem für eine noch intensivere Zusammenarbeit mit dem Bund ein.



Bildunterschrift 1: Direktor Ulrich Gellhaus (Landesamt GeoInformation Bremen) (Foto: GeoBremen).



Bildunterschrift 2: Übergabe des Staffelstabs von der AdV-Vorsitzenden Karin Schultze (Ministerium für Infrastruktur und Digitales des Landes Sachsen-Anhalt) an Ulrich Gellhaus (Landesamt GeoInformation Bremen) (Foto: Brumm).



Bildunterschrift 3: Logo der AdV